

Les entreprises multinationales de pièces sont parmi les producteurs les plus modernes, et donc les acheteurs les plus probables d'équipement à contrôle numérique. C'est ainsi que *Grupo Unicorp*, connu autrefois sous le nom de *Spicer de México*, est un gros client. Les sociétés multinationales de ce domaine ont également la réputation d'alimenter leurs usines mexicaines avec de l'équipement à contrôle numérique usagé provenant de leurs usines dans d'autres pays.

Certains exportateurs de pièces au Mexique ont créé des coentreprises avec des fabricants d'automobile. C'est ainsi que General Motors a ses propres usines de pièces mais a également investi dans des entreprises mexicaines de pièces dont *Aralmex* et *Condumex*. Ford a plusieurs coentreprises avec des sociétés mexicaines de pièces. Volkswagen et Nissan entretiennent des liens étroits avec *Bocar* et *Nipomex*, des entreprises dans lesquelles les Mexicains détiennent la majorité des actions.

Il y a au Mexique environ 200 entreprises qui fabriquent des pièces d'automobile en plastique. Parmi les plus importantes, on peut citer *DESC*, *Grupo Industrial Saltillo*, *Bayer de México*, *Compañía Industrial Quezada*, *Eagle Auto Partes*, *HCPP Mexicana*, *Industrias Resistol*, *Plásticos Alfa* et *Grupo IMSA*.

Actuellement, la plupart des fabricants de pièces d'origine sont de gros importateurs de pièces de plastique mais certains d'entre eux ont des projets pour accroître leur production locale, que ce soit directement ou par l'intermédiaire de coentreprises avec des sociétés mexicaines.

LES OUTILS À MAIN

On dispose de peu de données sur le secteur des outils à main parce qu'il n'y a pas d'association distincte pour cette industrie au Mexique. Un grand nombre de sociétés mexicaines agissent comme représentants et distributeurs d'outils, mais très peu en fabriquent. Les principaux producteurs sont, entre autres :

- Black and Decker
- *Máquinas y Herramientas Proal*
- *Alpha Taquetes*
- *Urrea Herramientas Profesionales*
- *Herramientas Snap-On de México*
- *Industria de Herramientas Accesorios y Refacciones*

Black and Decker est la principale entreprise du secteur des outils à main. Elle exporte beaucoup et a donc tiré parti de la dévaluation. C'est pourquoi elle continue à importer des outils à contrôle numérique aux mêmes niveaux qu'avant la dévaluation et pourrait accroître ses importations à l'avenir. Un représentant de Black and Decker a déclaré que les exportations devraient, en 1996, augmenter de 40 à 70 pour 100 par rapport aux niveaux de 1994.